



**Kristina Frank**  
Berufsmäßige Stadträtin

I.

An den  
Vorsitzenden des Bezirksausschusses des  
05. Stadtbezirkes - Au-Haidhausen  
Herrn Jörg Spengler  
Friedenstraße 40  
81660 München

10.03.2021

Entlastung für den Wertstoffcontainerstandort Kolumbusplatz

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01710 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 27.01.2021

Sehr geehrte Herr Vorsitzender,  
lieber Herr Spengler,

der Bezirksausschuss 05 - Au-Haidhausen fordert mit dem oben genannten Antrag die Landeshauptstadt München, Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM) auf, beim Entsorger zusätzliche Standorte für Wertstoffinseln im Bereich der oberen und der unteren Au anzufragen. In diesem Zusammenhang soll auch ein Ortstermin mit dem BA vereinbart werden.

Der Antrag wird nicht begründet.

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 Gemeindeordnung in Verbindung mit der Betriebssatzung des Eigenbetriebes, weil die Bearbeitung aller Fragestellungen zu Einrichtung und Betrieb von Wertstoffsammelstellen zu den laufenden Geschäften des AWM gehört. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

In München sind für die Sammlung, die alleinige Standortauswahl sowie den ordnungsgemäßen Betrieb und Zustand der Wertstoffinseln entsprechend den gesetzlichen Bestimmungen die Subunternehmer der Dualen Systeme, die Firmen REMONDIS GmbH & Co. KG und Wittmann Entsorgungswirtschaft GmbH, zuständig.

Die Betreiberfirmen benötigen jedoch zur Aufstellung der Sammelbehälter auf öffentlichem Grund eine sogenannte Sondernutzungserlaubnis für die Einrichtung und den Betrieb der Wertstoffsammelstellen gemäß den Straßenverkehrsvorschriften oder der städtischen Grünanlagensatzung. Diese wird vom AWM nach pflichtgemäßem Ermessen erteilt, nachdem von den betroffenen Fachabteilungen Stellungnahmen eingeholt wurden. Für die Genehmigung eines Standplatzes müssen mehrere Kriterien erfüllt sein.

Denisstraße 2  
80335 München  
Telefon: 089 233-22871  
Telefax: 089 233-26057  
[kristina.frank@muenchen.de](mailto:kristina.frank@muenchen.de)

Die Betreiberfirma Wittmann teilte mit, dass die nächsten Ortsbegehungen im März stattfinden werden. Hierbei sollen die Standplatzvorschläge des Bürgers überprüft und nach Entlastungsstandplätzen für den Kolumbusplatz gesucht werden.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 05 – Au-Haidhausen vom 27.01.2021 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

gez.

Kristina Frank  
Erste Werkleiterin